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会議記録 

名  称 令和 3 年度 第２回 男女共同参画審議会 

日  時 令和 3 年 10 月 28 日（木）  14 時 00 分～14 時 40 分 

場  所 北押原コミュニティセンター 会議室 

出 席 者 塩入佳子委員、小堀哲生委員、鈴木康子委員、大貫ヤイ委員、福田一夫委員、 

森山泉恵委員、設楽光江委員、斎藤陽子委員、鈴木改子委員、高瀬元久委員、 

柴田友子委員、鈴木紹平委員、藤田義昭委員 (13 名) 

事務局：袖山部長、日向野人権推進課長、男女共同参画係 阿部、人権推進係 臼井 

容及び 

結果等 

1．開会 日向野課長(進行 日向野課長) 

2．委嘱状交付式 

3.市長あいさつ 

4. 委員自己紹介・職員自己紹介 

5.会長及び副会長の互選 

会長 塩入委員、副会長 山菅委員に決定。 

6.会長あいさつ 塩入会長  

7.議事 (議長 塩入会長) 

(1)「かぬま男女共同参画プラン 2022」の素案について…資料 1、2、3 阿部説明 

藤田委員：鹿沼市ではパートナーシップ宣誓制度や LGBT に向けた政策などをい

ち早く打ち出している。そのような中で、男女共同という言葉自体を違うニュア

ンスの方がいいのではないか。男女共同参画社会基本法という法律に基づいてこ

の計画が作られているので致し方ないが、今後、男女という言い方がいいのかど

うか、今回の計画での検討は難しいが、今後の課題として問題提起する。 

 あえて質問するが、男女と言っている男性、女性の定義をこの計画に載せた方

がいいのではないか。肉体的に女性であっても心は男性、肉体的に男性であって

も心は女性という方もいて、そのような方を含めた LGBT なので、このプランで

の位置づけの中でどのような人を指すのか、定義として載せるべきだと思うので

検討いただきたい。 

議長（塩入会長）：国の施策として男女共同参画というのはこの名称が元々わかり

にくいと思う。市の方で変えるのは難しいとい思うが、事務局の説明をお願いし

たい。 

事務局：資料 3 の 30 ページをご覧いただきたい。鹿沼市ではパートナーシップ宣

誓制度を行っているが、男女共同参画というのは男女という区分けになってしま

うところもあるが、施策の方向 1 の説明文に多様性について盛り込んだ。施策概

要(1)の 4 で新規として性の多様性に関する理解の普及啓発を盛り込んだ。 

男女の定義については、どの辺りに盛り込めるか検討する。 

藤田委員：ぜひ検討して載せていただきたい。 

議長（塩入会長）：多様性を認めるということが大事なので、定義も大事だが認め

ることが大事である。 

小堀委員：今の意見に関連して国、県においては定義づけていない。戸籍上の

男女しか言えない。婦人保護施設を所管しているが女性だけとなっている。判

断がつかない場合は戸籍上となってしまう。 
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議長（塩入会長）：次期プランの概要で基本目標Ⅱの新規に、ワーク・ライフ・バ

ランス意識向上のための取組でイクボス宣言の実施とあるが、イクボスとは何か。 

事務局：NPO 法人ファザーリングジャパンがイクボス宣言プロジェクトを推

進しており、イクボスとは職場で共に働く部下、スタッフのワークライフバラ

ンスを考え、部下のキャリアと人生を応援しながら、組織の業績も結果を出し

つつ、自らも仕事と私生活を楽しむことができる上司のことである。 

斎藤委員：イクボス宣言プロジェクトは何年計画で検討しているのか。 

事務局：市の方で来年度実施、宣言を考えている。その後企業などへも広げて

いければと思う。 

斎藤委員：今、企業でボス的になれるような人を募っているのか。 

事務局：今後、そのような企業を募っていく予定である。 

小堀委員：資料 2 の施策概要のⅠの(3)にジェンダー平等への取組とあるが、関

連する SDGｓのジェンダー平等のアイコンがほとんどの項目に入っているの

でちょっと疑問に思った。 

事務局：SDGｓに関連するということで、基本目標Ⅰが啓発の部類なので、ジ

ェンダー平等の取組をこちらに盛り込んだ。ジェンダー平等への取組は、Ⅰの

啓発においても、Ⅱの促進についても、Ⅲの支援についてもすべて入ってくる

ので、SDGｓの関連するものとしている。そこであえてⅠに入れたのは、啓発

を進めるということでこちらに盛り込んだ。 

議長（塩入会長）：質疑は他にないようなので、議事(1)「かぬま男女共同参画プ

ラン 2022」の素案については、本日の説明の考え方や皆さんのご意見を反映し、

11 月上旬に会長、副会長から市長に答申をしたいと思う。 

委員：異議なし。 

 (2)その他…事務局：今後のスケジュールについて、来月 11 月に会長、副会長

から市長へ答申を行っていただき、議会で説明後、パブリックコメントを実施

する予定である。 

８．その他 なし 

9．閉会 日向野課長 

配付資料 当日配付・次第・委員名簿・参考で法令関係、男女共同参画条例(抜粋)、男女共

同参画審議会規則 

事前配付・次期プランの概要…資料１ 

・施策の体系(素案)…資料 2 

・「かぬま男女共同参画プラン 2022」(素案)…資料 3 

次回予定 未定 

記 録 者 阿部 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2 条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 0 人 

 


